

griffe zu versehen. Nun, ein Ast von einem Baume, den der Sturm abgerissen hatte, ward ohne große Mühe so von seinen Zweigen gereinigt, daß er einen tüchtigen Wanderstab abgeben konnte; wie aber sollte sich aus dem Holz eine Waffe zu Hieb oder Stich herrichten lassen? Hätte ihm nur jemand auf etliche Minuten ein gutes, starkes Messer geliehen, dann wäre ihm schon geholfen gewesen, er hätte dann etwa in seinen Stock oben eine Spalte angebracht und darein den scharfen Splitter einer Muschelschale (dies waren die einzigen schneidenden Instrumente, die es hier an seinem Seestrand gab) befestigt; ein wildes Tier, das dann hübsch stillgestanden wäre und den Streich ruhig abgewartet hätte, sollte von solcher Waffe wohl ein eindringliches Lehrgeld für seine Unbesonnenheit empfangen haben. Was war aber zu thun ohne Messer, ohne Beil, ohne Säge? Doch die Not macht erfinderisch. Es lagen noch die freilich von dem Pudel wacker abgenagten Knochenstücke vom Rückgrat eines ziemlich großen Tjajasu, das die Schiffsgenossen vor Wochen verzehrt hatten, am Boden. In eines der Stücke, da, wo für das Rückenmark die runde Deffnung ist, steckte unser Waffenschmied die Spitze seines Stockes hinein, die er durch sein Muschelschalenmesser mühsam noch bearbeitet und so zugerichtet hatte, daß sie gerade in das Loch paßte, dann schlug er mit Steinen so lange auf den Teil der Stockspitze, der aus dem Loche des Knochens hervorragte, bis er nach allen Seiten breitgequetscht war und so, nachdem er noch im Wasser aufgequollen, allerdings das Herausfallen des gefährlichen Endstückes verhütete. Wer sich ein einzelnes Stück der Rückenwirbel eines solchen Tieres, wie ein Schwein, ein Schaf, ein Hund ist, genau betrachtet hat, der wird wissen, daß daran nach hinten ein etwas scharf zulaufender Knochenansatz (ein sogenannter Dornfortsatz), und daß auch zu beiden Seiten Fortsätze daran sind. Der Pudel hatte zwar auch an diesen Stücken seine scharfen Zähne versucht, aber bei dem Wirbel, der jetzt an den Stock befestigt war, so zum Vorteil der Waffe, daß der übrig gebliebene Rest des Dornfortsatzes in eine scharfe Spitze auslief, die, wenn auch nicht an Festigkeit, doch an Gestalt einem kleinen Spitzhammer glich. Unser